

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Niegan Sofomes estar en crisis tras reestructura de Unifin

Las Sofomes no están a punto de sufrir un riesgo sistémico, afirmó la Asofom, ante temores de un colapso financiero en el sector por Unifin.

[Charlene Domínguez](#)

Las **Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes)** no están a punto de **sufrir un riesgo sistémico**, afirmó el organismo que agrupa a estas entidades en México, tras darse a conocer el default de Unifin.

Unifin, la institución financiera no bancaria más grande de México, anunció el pasado 8 de agosto un **freno al pago de los intereses y capital de su deuda** debido a las condiciones que enfrenta el sector, por lo que **buscaría una reestructuración**.

Este hecho generó **temores por un posible colapso financiero** en el sector de las entidades financieras no bancarias.

"El segmento de las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple se encuentra sano y de ninguna manera se encuentra a la puerta de un riesgo sistémico.

"Tan **sólo el 0.25 por ciento de las Sofomes** constituidas tienen acceso a los mercados bursátiles, por tanto, se financian con una gama mucho más amplia que el mercado de valores, incluyendo esquemas de inversionistas institucionales, emisiones privadas, deuda mezzanine, fondeo internacional y financiamiento de banca de desarrollo entre varios mecanismos.

"Es decir, **los mercados no representan la generalidad del fondeo de las Sofomes y por tanto, hablar de 'contagio' es impreciso**", dijo Enrique Presburger, presidente nacional de la Asociación de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple en México (**Asofom**).

Aseveró que las Sofomes son un sector fuerte, consolidado, diversificado y en crecimiento, y lejos de representar un riesgo sistémico, son importantes para la activación económica del País.

¿Cómo va este sector?

1. Actualmente, **6 de cada 10 empresas que nacen en México** piden su primer crédito en una Sofom.

2. Las Sofomes representan el **20 por ciento del financiamiento privado** en México, una colocación de **un billón de pesos** anualmente y más del **6 por ciento del PIB**.

Preocupan a calificadoras

S&P Global Ratings dijo ayer que **bajará su punto de partida para la calificación** de instituciones financieras no bancarias mexicanas a "BB-" desde "BB", ante el incremento de los riesgos de financiación.

La situación de estas instituciones se está volviendo "más difícil" tras el default de **Unifin** y la confianza de los inversionistas en el sector se está erosionando en medio de un panorama económico sombrío, dijo S&P.

Las **instituciones financieras no bancarias** (IFNB) mexicanas ya afrontaban condiciones de fondeo desafiantes debido a la pesada carga de su deuda en los años venideros, pero la situación en el sector se está volviendo aún más difícil luego de la reestructuración general de la deuda de Unifin tras los incumplimientos de pago de otros dos participantes de la industria, aseveró.

"Entre los principales riesgos que enfrentan las IFNB en relación con los bancos se encuentran **la falta de acceso a financiamiento del banco central, una menor supervisión regulatoria y un mayor riesgo competitivo** que los bancos debido a su menor costo de financiamiento.

"Las IFNB se enfrentan a un panorama económico sombrío, mientras que la erosión de la confianza de los inversionistas en el sector está restringiendo su acceso a los mercados de deuda internacionales", sostuvo S&P en un reporte.

S&P también consideró que el sector tendrá dificultades para acceder a financiamiento en el mercado local, y cuyas condiciones serán aún más restrictivas.